

HANDICAP Accompagnement

# Un pas de plus pour Alister

L'association Handicap Services Alister à Mulhouse a conçu un site web spécialisé pour ses usagers et leurs familles. Parmi ses projets : une maison pour la vie autonome à Pfastatt.

**WWW.HANDICAP-SERVICES-ALISTER.COM** a pour vocation de toucher les bénéficiaires de l'association (325 personnes), mais aussi le grand public. Son offre de services concerne « des personnes en handicap physique acquis avec ou sans cérébro-lésions ». Le site internet s'adresse aussi aux déficients sensoriels. Une traductrice en langue des signes apparaît sur l'écran pour aider les malentendants au moment de la vidéo. Les malvoyants peuvent aussi grossir le caractère du texte.

## Un foyer d'accueil médicalisé

Handicap Services Alister est née en 2006, issue de l'Association pour l'information scientifique et technique en rééducation. Elle a quasiment créé une nouvelle structure chaque année depuis cette date. La plus ancienne, l'accueil de jour Évasion de Mulhouse, a été suivie l'année dernière par un centre similaire à Colmar. Un service d'accompagnement à la vie sociale avait vu le jour en 2007, et un autre pour l'accompagnement médico-social en 2008 (SAVS et Samsah). En 2009 et 2010, lancement déjà de lieux de vie inédits : les appartements grande dépendance à Mulhouse et les maisons familia-



L'accueil de jour Évasion pour personnes cérébro-lésées de Mulhouse va accueillir des personnes plus dépendantes. PHOTO DNA - KARINE DAUTEL

les de Lutterbach.

Dans les semaines à venir, Évasion à Mulhouse pourra proposer dix places en foyer d'accueil médicalisé (FAM) pour d'autres personnes atteintes de traumatisme crânien, d'accident vasculaire cérébral ou de sclérose en plaques.

## Vers le maintien à domicile

« Nous allons recruter une infirmière et deux aides soignantes, indique Évelyne Lamon, directrice de Handicap Services Alister. L'objectif sera d'apporter une amélioration à l'accueil de jour exist-

tant pour des personnes en situation de handicap lourd. S'il n'y avait pas d'organisation de vie à domicile, elles seraient institutionnalisées. »

Autre changement cette année : l'association s'est dotée d'un service d'accompagnement à la vie autonome qui lui permettra de proposer dix studios accolés à des locaux pédagogiques, à Pfastatt, sans doute au cours du deuxième semestre 2014. Les locataires, sortant de l'hôpital après une période de rééducation, pourront rester trois ans environ, le temps de leur réadaptation sociale. Ils réapprendront à

gérer leurs comptes, à se déplacer en ville... « Toutes nos structures sont tournées vers le maintien à domicile, en milieu ouvert, en mixité sociale et en famille », souligne le Dr Jean Sengler, président et fondateur de l'association. Handicap Services Alister veut être « un interlocuteur pour les personnes en difficulté lorsqu'un conjoint ou un enfant devient handicapé ». ■

K.D.

» Handicap Services Alister, 115 avenue de la 1<sup>re</sup>-Division-Blindée à Mulhouse. ☎03 89 44 27 44. [www.handicap-services-alister.com](http://www.handicap-services-alister.com)